



TROTTINETTES ÉLECTRIQUES ET VÉLOS DANS SAINT-NOM-LA-BRETÊCHE

La commune a signé une convention avec l'entreprise TIER pour tester un service de mise à disposition de vélos et de trottinettes électriques.

Comment ça marche ?

Depuis le 26 août 2022, des vélos et trottinettes sont disponibles sur des emplacements dédiés sur une dizaine de lieux dans la commune. Ces lieux font l'objet d'un marquage spécifique au sol pour être facilement identifiables. L'utilisation des trottinettes peut se faire exclusivement sur le territoire de St-Nom pour l'instant. Pour « débloquer » un vélo/trottinette, il faut utiliser l'application pour mobile TIER. Plusieurs formules d'abonnement sont proposées. Sans abonnement, le déblocage

est facturé 1 € et la minute d'utilisation 23 ct. Il existe une remise spéciale pour les étudiants : consultez le site de la ville de St-Nom-la-Bretèche pour plus d'informations. La restitution du véhicule doit se faire impérativement sur un emplacement référencé sur l'application afin qu'il soit géolocalisé par l'entreprise. Le rechargement des vélos est opéré par l'entreprise TIER. Par ailleurs, la pérennité du dispositif dépendra du niveau d'utilisation des vélos et des trottinettes par les habitants.



3^e RENCONTRES ÉCONOMIQUES

C'est sous le soleil radieux du Golf de Feucherolles que Initiative Seine Yvelines, la Gendarmerie Nationale, les entreprises locales et les acteurs du développement économique territorial se sont retrouvés pour les 3^e Rencontres Économiques de Gally Mauldre, le 4 octobre dernier. Après deux années d'interruption dues à la crise sanitaire, ce sont au total plus d'une cinquantaine de personnes, entrepreneurs, élus, et agents publics qui ont pu (re)nouer le contact, partager leurs expériences et s'entraider autour d'intervenants toujours pertinents dans leurs prises de parole.

Fort de son expertise, Initiative Seine Yvelines a présenté son arsenal de dispositifs d'aide en ingénierie technique et financière au bénéfice des créateurs, dirigeants et repreneurs d'entreprises. Acteur incontournable de notre sécurité économique, la

Gendarmerie Nationale a illustré l'étendue de ses compétences dans ce domaine, a marqué les esprits en dévoilant la réalité des menaces qui pèsent sur les entreprises et les a également rassurés sur leurs larges capacités à y faire face. Comme prévu, nos intervenants ont suscité de nombreux échanges et témoignages tous aussi précieux les uns que les autres : ils rendent compte de la réalité de notre terrain économique. Garder le contact avec le réel, faire réseau et mettre en relation les besoins du territoire avec les offres disponibles : tel est l'esprit des Rencontres Économiques de Gally Mauldre. La Communauté de Communes remercie chaleureusement toutes les personnes, non seulement pour leur présence lors de l'évènement, mais également pour leurs témoignages positifs quant à l'utilité et la pertinence de ce rendez-vous annuel.

ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX (ABS)

Une analyse des besoins sociaux sera menée dans les semaines à venir sur la Communauté de Communes Gally-Mauldre. Cette démarche vise à ajuster l'action sociale sur le territoire, grâce à l'analyse des besoins de la population mise en parallèle avec le recensement de l'offre déjà existante sur les 11 communes de l'intercommunalité. L'action sociale concerne aujourd'hui l'intégralité de la population. Que l'on parle de fracture numérique, de santé, d'habitat, d'emploi, de petite enfance, de mobilité, d'isolement ou de prévention, chacun est directement ou indirectement concerné. 10 ans après la création de la CCGM, il convient de s'adapter aux nouveaux besoins qui émergent d'une population en pleine évolution ainsi qu'à ses effets sociodémographiques. Une information précise sur le déroulement de cette enquête vous sera communiquée prochainement.

LE TRAM 13 : UNE NOUVELLE LIGNE DE TRANSPORT ÉCOLOGIQUE DE PROXIMITÉ

Le tram T13 relie depuis le 6 juillet 2022 Saint-Cyr-l'École et Saint-Germain-en-Laye sur une distance de 18,8 km. Plus de 20 000 voyageurs bénéficient chaque jour des avantages d'une ligne sûre, rapide et confortable. A la fréquence élevée du service (un passage toutes les dix minutes en heures de pointe) s'ajoute la performance d'un matériel roulant de dernière génération, écologique et 100 % accessible aux personnes à mobilité réduite (PMR). Misant à la fois sur la vitesse en ligne du train et les performances urbaines du tram, le tram T13 circule aussi bien sur le Réseau Ferré National (Grande Ceinture Ouest) que sur des voies urbaines dédiées. Cette combinaison spécifique est appelée « tram-train ». Le tramway facilite ainsi les déplacements dans les Yvelines, sans avoir à passer par Paris. Des correspondances sont assurées avec les lignes A, C, L, U et N du réseau francilien et avec les réseaux de bus locaux. A terme, la ligne sera prolongée jusqu'à Achères, via Poissy. Fiable et performant, le tram T13 est une véritable alternative à la voiture !



LE PLAN CLIMAT AIR ÉNERGIE TERRITORIAL

Le PCAET est un document-cadre de la politique énergétique et climatique des collectivités. Il s'agit d'un projet territorial durable dont l'objectif est la lutte contre le changement climatique et l'adaptation du territoire.

Le PCAET doit décliner sur une durée de six ans la traduction opérationnelle des objectifs environnementaux de la Loi de Transition énergétique nationale de 2015. Ce projet couvre l'intégralité des secteurs d'activités et doit permettre à la Communauté de Communes Gally Mauldre de se positionner comme coordinateur volontaire de la transition énergétique de son territoire. Document de planification stratégique et opérationnel, le PCAET est élaboré en concertation avec les acteurs concernés.

LES DIFFÉRENTES ÉTAPES D'ÉLABORATION DU PCAET

Le Conseil communautaire, par Délibération du 7 avril 2021, a lancé l'élaboration du PCAET en faisant le choix d'associer les acteurs du territoire à l'identification et au choix des enjeux et propositions d'actions.

UNE ÉLABORATION PARTICIPATIVE

Le projet est le fruit d'une co-construction qui a mobilisé de nombreux acteurs

du territoire : services de l'État, associations, entreprises, agriculteurs, habitants, etc. au travers de différentes réunions et l'organisation d'un forum participatif.

CONTENU DU PLAN CLIMAT AIR ÉNERGIE TERRITORIAL

Le PCAET s'articule autour de cinq documents :

- un diagnostic du territoire ;
- une stratégie territoriale et un programme d'actions structuré autour de sept thématiques (habitat et urbanisme, mobilité, agriculture et alimentation, mobilisation des acteurs, exemplarité de la collectivité, économie locale, énergies renouvelables) ;
- le Plan Air renforcé du territoire (PAR) ;
- l'évaluation environnementale stratégique (EES) ;
- un dispositif de suivi de l'évaluation du plan d'action 2023-2028.

CONSULTATION PUBLIQUE

Le projet PCAET a été validé par le Conseil Communautaire en date du 22 juin 2022, puis transmis à l'Autorité Environnementale pour recueil de son avis. Il a également été communiqué pour avis au Préfet de Région, au Préfet de Département, au Conseil Régional, au Conseil Départemental.



Le projet est mis en place pour une durée de six ans. Une première évaluation du programme d'actions sera réalisée à mi-parcours, trois ans après l'adoption du PCAET et fera l'objet d'un rapport mis à disposition du public.

La fin d'année sera particulière pour les Maires des onze communes de notre intercommunalité qui respecteront les consignes nationales afin de limiter les dépenses en énergie et ménager l'utilisation des éclairages. Nous entrons dans une période où la mesure prend le pas sur la démesure, où la protection de notre environnement doit nous mobiliser et nous motiver.

À ce titre, le PCAET (Plan Climat Air Énergie Territorial), document cadre de la politique énergétique et climatique des collectivités, a vu ses différentes étapes validées. Couvrant l'intégralité des secteurs d'activités, le projet a été approuvé par le Conseil communautaire en juin dernier. Il est soumis à une consultation du public du 24 octobre au 30 novembre 2022, par voie électronique et en version papier à la mairie de Feucherolles, avant son adoption définitive par l'État et le Conseil communautaire.

Toujours au titre de l'environnement, l'Association Patrimoniale de la Plaine de Versailles joue un rôle phare avec ses trois collèges que sont les agriculteurs, la société civile et les élus. Elle présentera la déclinaison locale du projet européen L.E.A.D.E.R 2022 (Liaison Entre Actions De L'Economie Rurale) qui accompagne les territoires ruraux dans la réalisation de

LA CULTURE S'INSTALLE À GALLY-MAULDRE !

LE CENTRE DE MUSIQUE BAROQUE DE VERSAILLES

UNE INSTITUTION DÉDIÉE AU PATRIMOINE MUSICAL FRANÇAIS

Créé en 1987, le Centre de musique baroque de Versailles (CMBV) a pour mission de faire rayonner la musique baroque française en France et dans le monde, à travers ses activités de recherche, d'édition, de formation, de production de concerts et de spectacles, ses actions éducatives, artistiques et culturelles et la mise à disposition de ses ressources.

AU SEIN DE L'HÔTEL DES MENUS-PLAISIRS

Situé dans le bâtiment historique de l'Hôtel des Menus-Plaisirs du Roi, lieu emblématique des États-Généraux en 1789, le CMBV ouvre ses portes et propose toute l'année des visites guidées, des ateliers d'écoute et des activités adaptées à tous les publics et tous les âges.

HORS-LES-MURS

Soucieux de s'ancre dans une démarche d'« aller vers », le CMBV est fort de nombreuses expériences d'action culturelle dans les quartiers prioritaires. En 2021, le CMBV lance Ville baroque, un grand projet de territoire à Maurepas et à La Verrière (78). Le CMBV poursuit également son fort engagement auprès des artistes émergents avec le dispositif de résidence territoriale Lab'baroque dans les territoires ruraux des Yvelines. Les artistes musiciens trouvent dans ce dispositif un espace privilégié pour proposer, tester et construire leur projet artistique, auprès et avec les habitants.

LES RÉSIDENCES TERRITORIALES D'ARTISTES

Le Centre de musique baroque de Versailles amorce des résidences d'artistes dans les territoires ruraux des

Yvelines pour permettre à de jeunes talents émergents de développer, sur deux ans, des engagements de concerts, des résidences d'action culturelle et un enregistrement discographique.

Cette année, le CMBV s'associe à la Communauté de communes de Gally-Mauldre pour soutenir La Palatine, un ensemble de quatre jeunes musiciens qui s'inspirent de la personnalité décalée, à la fois hilarante et touchante de La Palatine, la belle-sœur de Louis XIV. Cinq résidences entre octobre et mai sont prévues autour de trois programmes :

- Les compositeurs italiens à la Cour de France (A l'ombre de Lully) ;
- Les contes populaires baroques avec une version enfant et une version cocasse (Le Conte des contes) ;
- Un spectacle déjanté et jubilatoire autour du métier d'artistes (C'est votre métier ?).



L'ensemble « La Palatine »

LE QUATUOR BAROQUE

Cultiver la curiosité, la poésie, l'audace et le partage : telle est la mission de ce groupe baroque. Ce « quatuor à cordes instrumentales et vocales » se place sous la figure pétillante et décalée de la Princesse Palatine, la truculente belle-sœur du Roi-Soleil. Spécialisé dans les répertoires français et italiens du XVIIe siècle, il a à cœur de toucher directement le public par les couleurs et l'expressivité de ses interprétations.

Passionnée par le dialogue entre les arts, La Palatine conçoit ses concerts comme de véritables spectacles pleins de vie et de fantaisie. Soutenu par le CMBV ainsi que par la Fondation Royaumont, le groupe a enregistré en 2022 son premier album pour le label Ambronay Editions (sortie prévue le 4 novembre 2022).



LA PALATINE À FEUCHEROLLES

L'ensemble viendra à Feucherolles en vue de l'enregistrement de son disque au printemps pour la saison 2022-2023. À l'issue de chaque résidence de quatre jours, un concert en entrée libre sera organisé par la commune.

Pour sa première résidence planifiée du 24 au 27 octobre 2022, La Palatine s'est

rapprochée de l'école de musique de Feucherolles pour créer un partenariat. Ils proposent ainsi un suivi exclusif de leur travail en ouvrant la répétition aux élèves les deuxième et troisième jours de leur résidence.

À travers ses concerts, adaptés à un public novice, l'ensemble propose de faire découvrir le monde de la musique baroque de manière ludique et pédagogique. Il souhaite aller à la rencontre de publics variés via les structures territoriales (écoles, EHPAD...) et vivre sa préparation de disque avec les habitants de notre communauté de communes.

N'hésitez pas à consulter le site web pour plus d'informations sur ce quatuor : www.ensemblelapalatine.com

ZC ANIMATION, C'EST REPARTI !

Après des castings réalisés au printemps avec grand succès, l'ensemble de la troupe ZC ANIMATION est ainsi constituée :

- de nombreux nouveaux artistes talentueux issus pour la plupart des communes de l'intercommunalité Gally-Mauldre ;
- de certains anciens qui continuent à apporter leur savoir-faire.

Cela représente une quarantaine de personnes âgées de 7 à 77 ans (comme pour TINTIN), auxquelles s'ajoutent 5 musiciens et des techniciens « son et lumières », soit 50 personnes en tout.

C'est le vendredi 16 septembre 2022, à l'Espace Joe Dassin de Feucherolles, que la troupe s'est réunie pour la première fois afin d'entamer les répétitions du grand

spectacle musical « les 30 glorieuses » qui sera joué en novembre 2023.

Cette première rencontre, qui s'est déroulée dans la joie et la bonne humeur, suivie d'une seconde répétition quelques jours plus tard, a permis d'évaluer le potentiel de chacun en danse et d'établir la tessiture de voix de chaque participant. Une fois ces opérations réalisées, des chorégraphies et des chansons à préparer seront attribuées à chacun. Ce sera également l'occasion de faire une lecture collective du script du spectacle et une revue des mises en scène ainsi que des costumes.

Toutes ces étapes permettent de dessiner progressivement les contours de la participation des uns et des autres.

DEUXIÈME ÉDITION DU FESTIVAL DE BD GALLY MAULDRE : IL ÉTAIT TEMPS !

Après deux ans d'absence, le festival de BD Gally Mauldre est revenu sur notre territoire à Maule les 17 et 18 septembre derniers. L'amélioration du contexte sanitaire a permis d'accueillir sereinement la trentaine d'artistes, les libraires ainsi que les centaines de visiteurs passionnés voire mordus de BD ! Mordu est le bon terme car pour le simple néophyte, patienter pendant quatre heures afin de discuter et obtenir une dédicace de son auteur préféré peut être considéré comme l'un des douze travaux d'Hercule !

Nous déplorons, comme beaucoup, l'absence de notre tête d'affiche, BATEM, qui est tombé gravement malade la veille de l'ouverture du Festival. Nous souhai-

tons un très bon rétablissement à celui qui, pendant deux ans, n'a pas cessé de soutenir l'événement en travaillant sur l'affiche et ce malgré le report du festival. Les nouvelles, à ce jour, sur son état de santé sont plutôt rassurantes.

L'association festival de BD Gally Mauldre, petite équipe familiale, soutenue par des amis bénévoles de longues dates venus des quatre coins de la France, peut être fière de cette seconde édition. Nous les remercions pour toute cette énergie dépensée au service de la culture !

Trois artistes ont également poussé les portes du Collège de la Mauldre et d'une école élémentaire mauloise pour venir directement à la rencontre des élèves.

Ainsi, deux classes de 5e ont appris à dessiner un story board en compagnie du mangaka Zerriouh. De leurs côtés, Sophie Turrel, illustratrice, et Stéphanie Dunand-Pallaz, autrice de la série Les petits chats, sont venues apprendre aux enfants du périscolaire de l'école élémentaire Jean-Baptiste Charcot à dessiner les expressions.

La tenue d'un tel événement serait impossible sans l'ensemble des sponsors. Nous pouvons souligner la présence de deux commerces maulois, « Thé l'Artiste » et « Chocolaterie Colas » qui ont proposé des animations tout au long de ce week-end culturel.

Nous vous attendons nombreux pour la prochaine édition en 2024 !



OLIVIER COLLIN

Brèves de communes

BAZEMONT

Samedi 19 et dimanche 20 novembre, salles de la Comédie et du Gothique de 10h à 18h : exposition des artistes peintres et sculpteurs.
Dimanche 20 novembre dans la cour de l'école : De 8h à 17h : marché de la gastronomie
De 10h à 17h : salon des entrepreneurs Bazemontais.
Dimanche 4 décembre dans l'église Saint-Illiers de 16h à 17h30, chorale de l'association Al Tempo au profit du Téléthon.

CHAVENAY

Le Plan vélo a été mis en route il y a un peu plus d'un an. Le 18 septembre, l'équipe municipale est passée à la phase de concertation en créant un événement vélo. Des Chavenaysiens ont exprimé leurs attentes puis essayé des VAE (Vélos à Assistance Electrique). Les suggestions permettront d'améliorer notre Plan et de passer à la phase des décisions puis des réalisations.

CRESPIÈRES

Rentrée dynamique avec l'inauguration de la Ludothèque, le 11 septembre 2022, animée par le Conseil Municipal des Enfants de Crespières (CME), suivie d'une course d'orientation.
Samedi 10 décembre : marché de Noël.

DAVRON

Des travaux de voirie ont été réalisés avec la réfection des routes d'accès au village afin d'améliorer la sécurité des automobilistes. Concernant les autres rues du village, également très dégradées, nous ferons appel au programme triennal à partir de 2023.

FEUCHEROLLES

Dimanche 27 novembre se tiendra à la halle du marché de Feucherolles, le traditionnel marché de Noël de 10h à 18h. Au programme : des producteurs locaux, des associations et des animations pour les enfants.

MAULE

Le Marché de la Saint-Nicolas ouvrira ses portes les **3 et 4 décembre**. Culture, tradition, stands de créateurs et d'artisans, entrez dans notre parenthèse de Noël et profitez de nos animations en famille ou entre amis !

MAREIL-SUR-MAULDRE

La construction de 2 cours de PADEL est en cours de réalisation sur la commune, la fin du chantier est programmée courant novembre. Nous attendons avec impatience l'inauguration des lieux !

MONTAINVILLE

L'année 2022 a été marquée par un magnifique élan de solidarité envers le peuple Ukrainien. Nous avons accueilli vingt personnes qui fuyaient la guerre, des familles avec de nombreux enfants. Certains sont partis au Canada ou à Rennes, et deux familles habitent dorénavant à Herbeville grâce à la mobilisation et la générosité des habitants.

SAINT-NOM-LA-BRETECHE

Samedi 3 décembre de 10h à 18h, marché de Noël avec nombreux artisans locaux, petite restauration sur place et animations. Espace JKM, place Henri Hamel.